

« Josefa, tu dois apprendre à aimer les humiliations ! »

Jésus-mai 1923

1. INTRODUCTION

« Aimer les humiliations ! » Est-ce possible ?

Les accepter, oui... ce n'est pas si mal ! Mais les aimer, les désirer ! Pourquoi 'devoir' aller si loin ??

Dans quel chemin Jésus veut-il conduire Josefa ? Et pourquoi ?

Tout simplement parce que c'est le sien...

« Jésus Christ est ressuscité!

L'amour a vaincu la haine, la vie a vaincu la mort, la lumière a chassé les ténèbres !

Jésus Christ, par amour pour nous, s'est dépouillé de sa gloire divine; il s'est vidé de lui-même, il a assumé la forme de serviteur et s'est humilié jusqu'à la mort, et la mort de la croix. Pour cela, Dieu l'a exalté et l'a fait Seigneur de l'univers. Jésus est Seigneur!

Par sa mort et sa résurrection, Jésus indique à tous le chemin de la vie et du bonheur: Ce chemin est l'humilité, qui comporte l'humiliation. C'est la route qui conduit à la gloire. Seul celui qui s'humilie peut aller vers les "choses d'en-haut", vers Dieu (cf. Col3, 1-4). L'orgueilleux regarde "de haut en bas", l'humble regarde "de bas en haut".

Au matin de Pâques, avertis par les femmes, Pierre et Jean coururent au tombeau et le trouvèrent ouvert et vide. Alors, ils s'approchèrent et s'inclinèrent pour entrer dans le tombeau. Pour entrer dans le mystère, il faut "s'incliner", s'abaisser. Seul celui qui s'abaisse comprend la glorification de Jésus et peut le suivre sur sa route.

Le monde propose de s'imposer à n'importe quel coût, d'entrer en compétition, de se faire valoir... Mais les chrétiens, par la grâce du Christ mort et ressuscité, sont les germes d'une autre humanité, dans laquelle nous cherchons à vivre au service les uns des autres, à ne pas être arrogants mais disponibles et respectueux.

Cela n'est pas faiblesse, mais force véritable! Celui qui porte en soi la force de Dieu, son amour et sa justice, n'a pas besoin d'user de violence, mais il parle et agit avec la force de la vérité, de la beauté et de l'amour.

On ne s'habitue jamais à un Dieu humble... !

A nous, il est demandé de s'incliner. Pouvons-nous nous étonner si Jésus nous demande de nous abaisser, de nous incliner, de prendre la dernière place... ?!

L'orgueil a perdu l'homme, seule l'humilité le sauvera !

Un homme s'est dressé devant Dieu, orgueilleux, arrogant... qui provoque une brisure incommensurable ! Et

C'est un Dieu à genoux répare l'offense faite au Père, il guérit la relation du fils avec son Père..

L'abaissement du Fils de Dieu est prodigieux !

Si les anges se prosternent et adorent, ne serait-ce pas à cause de ce si profond mystère d'abaissement de Dieu qui aime à ce point l'homme pécheur!

Un long regard sur Jésus humilié amène à comprendre cette invitation de Jésus à Josefa ... La liste est longue des adjectifs contraires à l'orgueil : Jésus est bafoué, méprisé, ignoré, rejeté, moqué, défiguré, écrasé, condamné, crucifié....

Qui a connu cette joie particulière propre à ceux qui s'effacent par amour ?

Marie : à une profondeur insoupçonnée comme sa douleur aussi a été totale... Elle seule peut en parler..

Jean-Baptiste, qui témoigne en voyant Jésus s'approcher : » Voici l'époux ! Il faut qu'il croisse et que moi, je diminue ! C'est ma joie, elle est parfaite ! » dit-il. Dans cet effacement, il reçoit la joie en plénitude !

Dans les Actes, nous lisons que **les apôtres** sont joyeux parce qu'ils ont été jugés dignes de souffrir pour le Nom de Jésus : flagellés, humiliés, mais heureux !!!

L'humilité cache un trésor de grâce à découvrir ! Partager nos expériences sur ce point serait riche certainement !

Dans « Comprendre le pape » Andrea Riccardi cite le pape : p. 117

« Pour un chrétien, 'progresser', c'est 's'abaisser'. Et ce faisant, imiter l'abaissement et l'humiliation qu'a vécue Jésus. A partir de là, tout change... »

Au fait, avons-nous le choix ? « Non, absolument pas ! C'est un passage obligé... »

J'entends ce jour, **le 26 mai à Ste Marthe, le pape** commenter l'évangile des 2 disciples qui demandent une place de choix auprès de Lui dans le Royaume ! Etonnant !

« Un chrétien ne peut pas suivre Jésus et la mondanité ! Il ne peut pas avoir les 2 choses : le ciel et la terre ! C'est moche de voir un chrétien suivre les deux qu'il soit laïc, prêtre, évêque ! C'est un contre-témoignage et ça éloigne de Jésus ! Un apôtre demande à Jésus : mais nous qui avons tout quitté, qu'aurons-nous en échange ? : le prix qu'il nous donnera sera sa ressemblance. »

Magnifique récompense ! Ressembler à Jésus 'doux et humble' !!!

A l'adoration, ce mot de « ressemblance » prenait vie : Jésus a choisi le lieu de sa naissance... Il a tout choisi dans le sens de ce qui était le plus humble, le plus caché, le plus petit et donc il a connu toutes les humiliations !!! Toutes celles qu'un homme peut subir... mais à quelle profondeur !!

2. REGARD SUR L'ACTION DE JESUS

“Je veux que tu grandisses car tu es si petite!”

Comment Jésus va-t-il si prendre, Lui seul sait qu'il a un mois pour cela! ? Que lui a-t-il préparé??

Le moyen, le chemin le plus rapide, il le connaît: c'est celui des humiliations!

Je relève 2 situations particulières, 2 'ressentis' vécus par Josefa. Je dis ressentis car si ce sont des moments bien précis...,

Ce ressenti va colorer tout ce mois de façon forte et particulière. Ce sera comme un voile de peine, de souffrance intime continue pour le Coeur de Josefa.

1ère: “Une incertitude”: (comment la nommer?) qui prend plusieurs visages. C'est un malaise. Qui dit 'malaise' dit mal-être.

Que se passe-t-il? Voyons le contexte. En pleine année scolaire, une religieuse arrive... Or, les obédiences sont habituellement annoncées pendant les vacances... D'autre part, il n'y a pas eu de demande d'une aide spéciale.

En conséquence, - on ne peut couper court à cela, même dans les meilleures communautés!- les questions exprimées ou non ne manquent pas! Questions, surveillance, doute... forment un filet qui ne tarde pas à étreindre Josefa... Même la supérieure n'a pas eu d'explication apparemment.. En un mot: c'est pénible!..

Sa sensibilité très fine saisit bien vite, sous la charité pleine de délicatesse qui l'accueillait, l'incertitude qui planait sur elle, un point d'interrogation qu'on ne lui posait pas directement, mais qui laissait place à une sorte d'hésitation sur les raisons de sa venue. Pourquoi quittait-elle les Feuillants?... que venait-elle faire à Marmoutier où aucune nécessité ne l'avait appelée?...

Aux questions qu'on lui pose, à la surveillance dont elle se sent l'objet, elle a vite compris qu'un doute s'est levé sur elle dans l'esprit de ses Supérieures. ...Son âme est trop délicate pour ne pas saisir les ombres, même légères, qui descendent peu à peu autour d'elle. Rien ne peut être plus pénible à son cœur... Son Maître le sait. Il ne laisse persister et s'accroître journellement cette angoisse que pour hâter la course de son enfant vers Lui: il faut qu'elle monte en ne s'appuyant que sur Dieu.

Jésus veut qu'elle grandisse! Josefa, privée des relations avec ses supérieures va chercher sa force, son secours en Jésus! C'est ce qu'Il veut absolument! Et il lui promet d'être son tout...

« Je veux que tu me donnes cette preuve d'amour et il est nécessaire que mon OEUVRE passe par le creuset de la souffrance. Ne crains rien. Personne ne découvrira le secret qui t'enveloppe et mon OEUVRE resplendira plus que jamais... car Je laisserai là-bas des traces de mon Passage.»
« Je ne te laisserai pas seule et, dans la petitesse même, tu seras grande, car c'est Moi qui vivrai en toi. »

Et Il lui remet sa préoccupation constante devant les yeux: "le salut des âmes"

« Oui, Josefa, Je marche devant toi et mon Cœur est glorifié.... Que d'âmes vont être sauvées ! ... et pour toi, que de surprises Je te prépare! »

Il lui donne même une leçon pratique:

**«Je veux que tu apprennes à être généreuse !
Je t'en donnerai la leçon pratique: tu rencontreras maintes circonstances à travers lesquelles tu ne regarderas que Moi.... Et lorsqu'on te manifestera ou que l'on te dira quelque chose qui te peine ou qui blesse ton cœur, souris avec générosité et amour comme si c'était Moi qui te parlais.... »**

M.Sophie aussi la rejoint et l'invite à être bien humble!

10 juin 1923 : Veille du jour où Jésus va confier son Message au monde

"Ma fille, je viens te dire aujourd'hui comment tu dois aimer sans que rien ne s'oppose en toi au véritable amour :

La base fondamentale de l'amour, c'est l'humilité ; car il est souvent nécessaire, pour prouver notre amour de soumettre et de sacrifier notre attrait personnel, notre bien-être, notre amour-propre... et cet acte de soumission n'est autre qu'un acte d'humilité qui est à la fois, abnégation et renoncement, générosité et adoration. De fait, pour prouver cet amour en quelque chose qui nous coûte, nous avons dû premièrement penser ainsi : si ce n'était pas pour vous, mon Dieu, je ne le ferais pas. Mais c'est pour vous, je ne puis vous résister, je vous aime et je me sou mets. C'est mon Dieu qui me le demande, je dois lui obéir. Je ne sais pourquoi il me demande cela, mais lui le sait. Et ainsi, à cause de l'amour, nous nous humilions, nous nous soumettons à faire même ce que nous ne comprenons pas, ce que nous n'aimons pas, sinon d'un amour surnaturel et uniquement parce que Dieu nous le demande. Ma fille, aime, et les obstacles et les difficultés qui se présentent, convertis-les en amour humble et sacrifié, fort et généreux. Qu'ils deviennent une perpétuelle adoration de l'unique Dieu et Seigneur qui est le Maître des âmes. Ne résiste jamais, ne discute pas, n'hésite pas. Fais ce qu'il te demande. Dis ce qu'il veut que tu dises, sans craindre, sans omettre, sans vaciller. Il est le Sage et le Saint. Il est le Maître et le Seigneur, Il est l'Amour. Adieu, ma fille !"

Mais pourquoi? Pourquoi un tel chemin? Marie le lui dit:

« C'est celui de mon Fils, remercie-Le de t'y faire marcher avec Lui... Tu partageras plus d'une fois les angoisses de son Cœur. Jésus te connaît, ma fille. Il sait ce que tu es et c'est ainsi qu'Il t'aime. Tes misères subsisteront, afin que tu aies toujours à travailler et à lutter. Humilie-toi, mais sans perdre courage... ».

N'empêche que Josefa ne comprend pas! Un jour en priant elle s'interrogeait et Jésus vient lui dire:

“Tu ne comprends pas, Josefa, pourquoi Je t'ai amenée ici? J'ai d'abord voulu t'établir dans un total abandon à ma Volonté, dans un détachement absolu de tout, même de ce qui te semblait le plus nécessaire.... J'ai voulu encore te faire toucher du doigt le besoin que tu as d'être soutenue, afin de ruiner à jamais en toi les dernières traces de l'orgueil.... C'est aussi pour les âmes que J'ai voulu ce sacrifice de la séparation et puis J'en ferai une des pierres qui formeront l'édifice de mon OEUVRE”

2ème épreuve: elle est de taille et inhabituelle!!!

Voilà la relation:

Ce 20 mai, profitant des heures plus libres du dimanche, Josefa s'apprête à écrire à Poitiers comme elle en a la permission.Et voici que, soudain, son Maître intervient et la charge de transmettre, en son nom, une indication à ses Mères des Feuillants. Saisie de crainte à cette pensée, elle s'y refuse d'abord. Elle proteste qu'il est impossible de faire passer une semblable communication sous les yeux de sa Supérieure qui ignore tout de cette voie extraordinaire.

Jésus donne un ordre. Josefa doit obéir! Mais elle résiste.... “Faut-il vous résister, Seigneur, comme je l'ai fait si souvent?” Elle se pose encore douloureusement cette question! Et on la comprend! Elle sait que, même si elle tente de noyer le poisson, il ne passera pas inaperçu!

Jusqu'au chapitre de 1967, les lettres étaient lues par les supérieures. Que pense la supérieure de Poitiers en lisant le contenu du Message donné par Jésus?! “Ce n'est pas possible! Et plus encore cette note venant d'une soeur coadjutrice !!!” Vous avez lu comment Josefa se tait.... Mais ses larmes coulent... et finalement elles parleront en sa faveur! Plus tard, la supérieure exprimera son étonnement d'abord.. son regret sans doute... mais aussi son pressentiment d'avoir été en face d'une âme privilégiée! Et comment!!!

Remarquons que Jésus est le maître de sa créature et que tout arrive comme il le permet..

« Tu n'as fait que M'obéir, Josefa. Ne crains rien de tes Supérieures. Ne vois-tu pas comme Je t'ai aidée jusqu'ici ? Ai-je changé ? Je t'aimais avant et Je t'aime maintenant. Je suis ton Père, ton Sauveur et ton Époux, mais Je suis aussi ton Dieu et tu M'appartiens. Le Créateur est le Maître de sa créature et c'est pourquoi tu es Mienne. »

« Crois-tu que quelque chose arrive sans que Je le permette? C'est Moi qui dispose de tout pour le bien de toutes les âmes et de chacune d'entre elles. Si obscure que te semble cette heure, ma Puissance la domine et mon OEUVRE resplendira

On peut s'étonner que plus elle avance, plus Josefa reconnaît sa petitesse, voit son péché, s'en accuse... Il est vrai que plus on découvre la sainteté infinie – c'est toujours le Seigneur qui lève le voile- plus l'âme éprouve le besoin de s'abaisser, de s'humilier!

28 mai 1923 : Fête de la Bienheureuse Fondatrice. Confidences.

Ce jour, Josefa implore sa compassion maternelle à la vue toujours grandissante de sa petitesse et de sa misère, et la Bienheureuse Mère ne résiste pas à cet appel d'humble confiance. Elle lui apparaît à la chapelle et, traçant sur son front le signe de la croix, elle lui dit :

“Ma fille chérie ! C'est ainsi que je t'aime, petite et misérable.... Moi aussi, j'étais petite comme toi, mais j'ai trouvé le moyen d'utiliser ma petitesse en la donnant totalement à Jésus qui, lui, est grand ! Je me suis abandonnée à sa divine volonté et je n'ai cherché que la gloire de son Cœur. J'ai essayé de vivre dans la connaissance de ma bassesse et de mon néant, et lui, s'est chargé de tout. Ma fille, vis de paix et de confiance. Sois bien humble et abandonne-toi à ce Cœur qui est tout amour.

Le mois de mai s'écoule ainsi dans la souffrance et l'angoisse intimes... mais dans la paix, comme Jésus le lui avait promis!

Mais elle ignorait que cette épreuve allait prendre fin! Ce n'était que plus méritoire!

C'est bientôt l'heure où Jésus va jeter les flots de ses grâces, nous dit AA? L'âme de Josefa, nourrie par l'humiliation, plus complètement attachée à Jésus seul, est prête maintenant à recevoir une grâce insigne...Celle-ci fait l'objet d'une autre étude.

A propos de Satan qui a loué, avec rage, l'humilité de Ste M.Sophie, j'ajoute ces propos recueillis par un témoin:

"Celui qui veut être aimé de Dieu doit s'humilier sans cesse, se considérant moins que le néant, le néant n'ayant pas offensé le Souverain Maître!"

"O mortels qui m'écoutez, profitez de ces avertissements: humiliez-vous devant votre Dieu, pratiquez la plus sublime des vertus: la sainte humilité. Oui, mettez-la en pratique et vous gagnerez le paradis"